

伝書鳩

発行
那覇市教育委員会
教育相談課
〒902-0064
那覇市寄宮
2-32-1
真和志庁舎 4階
TEL 098(832)7868
TEL 098(917)3508
FAX 098(832)7869

第3回青少年指導員連絡会・研修会

11月26日(火)に、第3回青少年指導員連絡会・研修会が、真和志庁舎3階会議室にて開催されました。

今回の連絡会・研修会では、我那覇友麻さん(田崎病院・看護師)と島尻美紀少年課係長(那覇警察署)の2名の講師を招き、それぞれ講演を行っていただきました。まず初めに、「看護師になるまで」と題し、我那覇友麻さんによる講演が行われました。主に、「中学から成人になるまで」と「看護師を目指してから」という観点から、実際に朝の情報番組に取り上げられた際の取材動画を交え、ご自身の当時の様子や心情と看護師を目指したきっかけから看護師になるまでのお話をいただきました。

中学時代には、友人らと飲酒・喫煙・深夜徘徊などを繰り返して、多くの大人に悩まされてきたことや振り返ってみるとその方たちの支えがあったからこその自分がいることに気づく事ができ、心から感謝していることを話されていました。そこで「地域の皆様には、子どもたちが今、大人に対して反抗的であっても子どもたちの将来にとっては大切な関わりですので、今後も変わらず関わって欲しい。」と話されており、改めて自らの活動の仕方を見つめて直す良い機会となりました。「看護師になるまで」の観点からは、看護師を目指したきっかけやこれまでの交友関係を見直し、勉強に励んだことについてお聞きすることができました。



那覇警察署 島尻 美紀少年課係長
田崎病院 看護師 我那覇 友麻さん

次に、「少年非行の現状と課題」
「スマホ・SNSと薬物について」と題し、島尻美紀少年課係長による講演が行われました。近年の本県における少年非行の現状や課題、SNSと薬物・性被害について、参考資料を基に具体的な事例を交えてお話して頂きました。「深夜徘徊」においては「補導件数が年々減少傾向にあるものの、全国に比べて依然高い数値にあることも含め、青少年指導員や地域住民の方で何か気になることがあれば警察の方に通報して下さい。」とのお話がありました。また、薬物に関してはSNSの普及に伴い「隠語」を用いたやりとりから容易に入手が出来るしまうなど、今後も被害の拡大が懸念される状況を知ることができました。講演を通して青少年指導員一同、共通理解を図ることができ大変意義深い研修となりました。

| 日中巡回 | 指導場所名 | 指導回数 |
|------|---------------|------|
| 1 | サンエー那覇メインプレイス | 29 |
| 2 | イオン那覇店 | 11 |
| 3 | サンエー経塚シティ | 5 |
| | マンガ倉庫那覇店 | 5 |
| | ラウンドワン南風原店 | 5 |
| 夕方巡回 | 指導場所名 | 指導回数 |
| 1 | 大石公園 | 16 |
| 2 | 上間中央公園 | 4 |
| | 崎山公園 | 4 |
| | 与儀公園 | 4 |
| 3 | 波の上人エビチ周辺 | 3 |

令和元年度(1月22日現在)のがいとうポラリスが行った巡回において、児童生徒への声かけが多かった場所をまとめました。日中巡回ではサンエー那覇メインプレイスが最も多く、その他を見ても、商業施設が上位を占めています。この商業施設での共通点があり、無料Wi-Fiの環境が整っていることや携帯電話を充電できる設備があるという点です。また、モノレールや無料シャトルバスなどを利用することで、比較的簡単に移動することができ、天候に係らず集まれる場所になっています。指導内容は怠学指導が主で、中には学校行事の振替休日など正当な理由がある児童生徒への声かけも含まれています。また学校及び関係機関から児童生徒の捜索依頼を受けた際の保護活動でも注視する場所であり、実際に発見することも多い場所です。放課後の時間帯である夕方巡回時も商業施設には多くの子どもたちがいますが、店舗内は大人の目もありません。人目に付きづらい公園や、近隣住民から情報を頂いた場所を中心に巡回を行っています。夕方には、時間をかけて話ができるので、子どもたちとコミュニケーションをとり、情報収集や良好な関係の構築を図っています。

第28回暴力団追放沖縄県民大会・暴力団壊滅那覇市民総決起大会

「第28回暴力団追放沖縄県民大会・暴力団壊滅那覇市民総決起大会」が、去った令和元年11月12日(火)に琉球新報ホールにて、県内から関係機関・団体や企業及び県民等約600人が参加し、暴力団を壊滅し、暴力のない安全で明るく住みよい沖縄県を実現するため、暴力団追放の「大会宣言」が行われました。

県警組織犯罪対策課によると、県内で暴力団構成員などは1992年が最多で約1200人。その後減少しているものの、現在でも約450人いるとみられ、組事務所は県内に約20カ所確認されているということです。

同課の玉那覇潤課長からは「組事務所があれば住民が抗争に巻き込まれる危険性があり、街づくりにの障害にもなる」と説明。近年は暴力団に属さず犯罪行為を繰り返す「半グレ」が暴力団の資金源になっている恐れも指摘がありました。

また、県警の筒井洋樹本部長は「県民と連携を一層強め、暴力団のいらない安心安全な沖縄県の実現に向けて尽力する。」とあいさつしました。

暴力団は、組織勢力の維持・拡大を目的として、少年に狙いを付け組織への加入の勧誘をしています。児童生徒を暴力団から守り、暴力団に関わる事件事故への未然防止のために、これからは児童生徒へ寄り添った温かい声かけをお願い致します。

新任挨拶

がいとうPolaris
専任指導員 豊里 峻矢
首里地区担当
首里中・城北中・石嶺中

初めまして。松浦専任指導員の後任として、12月から街頭チームに加わりました豊里峻矢(とよさと)と申します。以前は、児童保育の支援員をしていました。その経験を活かして子ども達に寄り添い、力になるように努めて参ります。よろしくお願致します。

那覇地区中学校卒業式に向けて

令和2年3月7日(土)に那覇地区中学校卒業式が行われます。例年、一部の生徒が式後に特攻服や刺繍ランを着用しての練り歩き、公園や大型商業施設等での小麦粉かけ・消火器噴霧等の迷惑行為が懸念されます。

前年度も市内中学校の式典中や式典後に、小麦粉かけを行った事案がありました。また、他地区の中学生と一緒に刺繍ランを着用し、自転車暴走や飲酒を行った生徒もいました。過去には、卒業式用の特攻服や刺繍ラン購入の為に、後輩達から数十万円の金銭を集めた事例もあります。

当課では迷惑行為を未然に防止する為に各学校、関係機関等と情報交換を行っています。子どもたちが小麦粉を大量に購入していたり、消火器の盗難、改造自転車等にお気づきの際には、各学校や市教委、もしくは警察まで情報提供をよろしくお願い致します。

私達一人ひとりが各地域において未然防止の取り組みを着実に、卒業生や保護者、在校生も含めた全員にとって、希望と決意あふれる晴れやかな卒業式にしましょう！

なは教育の日

令和元年12月7日(土)パレット市民劇場にて、「第13回なは教育の日」式典が行われました。

令和元年度「青少年育成功労者表彰」に1名、松城中青少年指導員 比嘉歩さんが「青少年育成個人部」で受賞されました。日々の青少年健全育成にご尽力された活動が称賛されており、比嘉様、誠におめでとうございました。

お知らせ

次回の青少年指導員連絡会・研修会は、令和2年4月28日(火)真和志庁舎3階 会議室 で行います。駐車場に限りがございますので、できるだけ公共交通機関等をご利用下さいますようお願い致します。

| | |
|---------------|--------------|
| 3月1日(日) | 県立高校卒業式 |
| 3月4日(水) 5日(木) | 県立高校入試 |
| 3月7日(土) | 那覇市立中学校卒業式 |
| 3月24日(火) | 那覇市立小学校卒業式 |
| 3月25日(水) | 那覇市立小・中学校修了式 |